

Fecha: 25-01-2026

Medio: Maule Hoy

Supl. : Maule Hoy

Tipo: Noticia general

Título: En el GORE hubo una importante reunión de la comunidad del Ramal Talca-Constitución con EFE

Pág. : 10

Cm2: 437,8

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Sin Datos

Sin Datos

No Definida

En el GORE hubo una importante reunión de la comunidad del Ramal Talca-Constitución con EFE

«Diario Maule Hoy» logró entrevistar a algunos de los alcaldes y personeros, que asistieron a esta trascendental reunión de casi tres horas, para acercar posiciones, dudas, inquietudes y solicitudes de la comunidad del Ramal con la Empresa de Ferrocarriles del Estado.

En una de las salas del GORE, se efectuó esta reunión que permitió aclarar dudas, solicitudes y acercar los vínculos entre EFE, la comunidad del Ramal y el GORE Regional, que están extremando sus esfuerzos para lograr llegar a acuerdos sustentables respecto a la remodelación del Ramal Talca-Constitución.

La reunión se concentró en cuatro aspectos fundamentales, como son: conocer el estado del proyecto de las estaciones del Ramal Talca-Constitución; integrar las respuestas del departamento de mantenimiento del Ramal sobre el estado de la línea férrea, ya que se envió un informe muy detallado de los dirigentes de los vecinos de las comunidades, donde se establece las principales necesidades de la línea férrea del tren; el estado de avance con el compromiso de los refugios provisoriales para habilitar las paradas intermedias que ya están establecidas y el cobro determinado de los bultos, maletas y pasajes de los vecinos del ramal.

Para el alcalde de Constitución, **Carlos Vallenuelo Gajardo**, esta cita: «No me deja conforme, porque se han hecho muchas reuniones que son similares donde se hablan muchas cosas bonitas, pero yo soy de la idea de ver para creer. Falta que EFE converse con el alcalde allí. Tenemos una porquería de estación, no hay baños, está abandonada, y se instalan negocios que

nadie entiende por qué. Entonces, falta ordenar el paisaje y una consideración más directa con nosotros, las autoridades y con la gente, si utiliza el tren y espera comodidades. Tienen que pasar de la incredulidad a la credibilidad, y para que eso ocurra, solo faltan acciones concretas. Hay un tema de EFE, de por lo menos, acercarse a conversar con las autoridades», enfatizó.

Para el alcalde de Pencahue, **José Miguel Tobar Aravena**, «esperamos que se cumplan los compromisos que ha adquirido EFE con la comunidad y nosotros. Si es así, podría salir humo blanco rápidamente con las peticiones que está haciendo la gente del ramal. Estoy conforme con que en marzo instalen los refugios provisoriales, porque no se pueden hacer de la noche a la mañana, pero si cumplen la fecha acordada—porque anteriormente no la habían cumplido—, me voy satisfecho de la reunión», sostuvo el edil.

Respecto a posibles reuniones con EFE, la autoridad recalcó: «en la medida que yo pueda, porque no puedo comprometerme y debo ver en qué puedo cooperar, pero tengo la mejor disponibilidad», sostuvo.

Para el consejero regional **Silvio Del Río**, esta re-



unión es un paso más en los esfuerzos que se están haciendo: «Vamos lento pero vamos avanzando, porque esta mesa ha servido para visibilizar las inquietudes de los vecinos y que EFE se haga cargo de las demandas tan sentidas que tienen las comunidades, sobre todo por el tema de la seguridad. Eso es lo trascendental. Nadie

está diciendo «yo tuve la oportunidad de viajar en el nuevo carril y es espectacular, pero necesitamos seguridad, y que los vecinos sean escuchados y que este progreso actúe de la mano con el territorio y con los vecinos. Esperamos que estas demandas sentidas, vayan avanzando y también necesitamos los requerimientos y

apoyos de los municipios, en poder instalar tarimas provisoriales para poder realizar la operatoria, porque estamos hablando que tiene otra altura el buscarril, y obviamente que los vecinos sepan que hay una puesta en marcha, que van a haber pruebas y que se ha dicho que en primera instancia, habría un horario nuevo hasta González Bastías que se va a publicar. Eso va servir para ver las diferentes problemáticas que vaya teniendo», puntualizó.

En febrero EFE irá al terreno a constatar el estado de las vías, y eso, según Del Río, es «muy importante porque nosotros desde el Gobierno Regional como consejero venimos desde un principio solicitando que EFE actúe de cara a la comunidad como una empresa estatal y que todo avance se haga escuchando y creo que esta es la oportunidad de manera oportuna y concreta se logren esos requerimientos», enfatizó.

Maria Pía Gutierrez, una de las dirigentes de Curtiduría y de la Junta de Vecinos de ese sector, determinó que no está conforme con esta nueva reunión: «Seamos honestos, no estamos conformes, porque van a ver va-

rias cosas, que la gente no va a estar de acuerdo. Pienso que donde más vive la gente hoy día, es donde no va a parar el tren. Y eso hasta que nosotros podemos conseguir la forma de construir las rampas. En febrero van a ir a terreno, así que ahí los vamos a agarrar y comer harra uva (Rie). Eso sí, estamos conformes con lo que se va a hacer con las estaciones. Yo creo que la gente se quedaría tranquila, si el tren parara y pudieran llegar a sus casas. Fue en general, una reunión bastante completa donde se dijeron varias cosas que no se habían dicho, así que, estoy contenta», señaló.

Marianela Sepúlveda, representante de los vecinos del Ramal, dijo estar conforme con la reunión sostenida en el GORE con EFE, porque: «Siempre uno tiene que estar conforme, cuando ve adelantos. De verdad hoy día me voy más contenta, porque hubo avances y eso hay que reconocerlo. No podemos estar siempre criticando a EFE, pero cuando vemos que vienen con un planteamiento serio, solo tenemos que agradecer».

En el mismo sentido, la dirigente argumentó que: «tenemos que remar todos hacia adelante, buscando las soluciones que vayan en completo beneficio de los vecinos del Ramal». Acerca de la instalación de los refugios en marzo, ella sostuvo: «Es una gran solución para nuestros vecinos que tienen que caminar o ir en silla de ruedas, con burritos y bastones porque en nuestras localidades, la mayoría somos adultos mayores. Ojalá que nos cumplan, y lo que podemos hacer es apoyar, porque todos estos esfuerzos son por el Ramal», concluyó.

